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統一公共停車場的系統 
一般的公共停車場 
公眾輿論對公共停車場呼聲不斷，投訴付費系統不統一。有的停車場無需使用澳門通卡

即可自動進出，有的需要使用澳門通卡才可進出。此外，以宋玉生廣場的皇朝停車場為

例，除了 Mpay 外，所有類型的付費方式都能被接受，這真令人費解。 
 
不適用硬幣、Mpay 或聚易用的停車收費錶 

繼交通事務局最近發出公告後，公眾輿論的聲音也延伸到支付停車收費錶的新措施，那

些喜歡使用硬幣的人並不能像以往選擇此方式支付。然而，民眾和諮詢委員在很早之前

曾建議過，如果趨勢是捨棄硬幣，但卻不能使用 Mpay 或電話支付，或其他類型支付工

具，如香港的 Visa、Mastercard、支付寶、微信支付等的替代工具，這與澳門想要參與

智慧城巿建設的本質背道而馳。同樣，政府的一戶通也可以成為這一過程中的另一個選

擇，因為它能讓居民的生活變得更便利（附件）。 
 
民眾的一個權利 
面對這個僵局，有些居民質疑這項措施是否符合民眾的意願和便利性。同樣，倘交通事

務局向公眾展開任何研究或詢問會否接受有關措施的調查，公眾仍會對有關議題發出反

對聲音。選擇以硬幣支付是民眾，甚至是可以在澳駕駛的外地司機的一個權利。如果駕

駛者在這些情況下忘記了帶卡或電話，但有硬幣或紙幣，他的權利是否被侵犯？政府會

否有一天關閉所有的現金繳費處而只提供電子渠道？這是一些擔憂的居民所提出的一

些疑問。 
 
建議： 
對於滿足居民日常生活的設備應用或變更，建議多顧及便利居民。它是一項為大眾提供

的服務，應考慮其質量並滿足巿民的需求。宜長期注意和研究相關事宜，避免連續變更

和短期的不統一性。 
 

附圖：見下頁 
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